

VILLANCICOS PARA ANIMAR EL CENTRO DE LA CIUDAD

Los alumnos del Colegio San Agustín se echaron ayer a la calle para felicitar la Navidad a los vecinos. Lo hicieron de la forma más tradicional posible, es decir, cantando villancicos en el centro de la ciudad. En concreto, los estudiantes de casi todos los cursos del centro animaron la inminente llegada de la Navidad cantando en la Plaza del Ayuntamiento y en la Corredora de San Marcos. En este último lugar, aliviaron la espera de los vecinos que hicieron cola para obtener uno de los 3.000 calendarios que entregó Radio Linares Cadena SER, por la mañana.



ENRIQUE

Los sindicatos expondrán los problemas comunes del tren en Andalucía Oriental

La situación en Linares-Baeza estará presente en la reunión que hoy se celebrará en Guadix y en donde participarán representantes de las provincias afectadas

JÉSSICA SOTO

La supervivencia del tren en la provincia, y muy especialmente en Linares-Baeza por ser el principal nudo de comunicación de este medio de transporte en Jaén, está marcada en rojo por la nueva ejecutiva del sector ferroviario por Comisiones Obreras en la provincia. Ésta fue elegida hace unos días por los afiliados del sindicato durante una asamblea que tuvo lugar en la Estación Linares-Baeza. Manuel Nuñez salió reelegido como secretario provincial del sector de CC OO-Jaén y, como en los últimos años, el reto al que se enfrenta es intentar que se frene la reducción de relaciones ferroviarias en la provincia y conseguir una mayor apuesta por parte de las administraciones públicas del ferrocarril.

Para ello, hoy junto con otros representantes de otras centrales sindicales del ferrocarril de Jaén, participará en un encuentro en Guadix en el que se reunirán con los miembros de las mesas del ferrocarril que ya se han constituido en Granada y Almería. «Cada provincia tiene sus necesidades y características, pero vamos a poner en común los problemas que nos afectan a todos y que es el abandono del ferrocarril en esta parte de Andalucía», señaló Nuñez.

En lo que afecta a Linares, pedirán que se restablezca una relación directa entre Linares-Baeza con Gra-



Viajeros se apean de un tren en la estación ferroviaria de Linares-Baeza. ENRIQUE

nada o la recuperación del Talgo Madrid-Granada, con parada en la estación de la Entidad Local Autónoma. «Sería un servicio más económico y cómodo para los viajeros y no como está ahora que los usuarios tiene que cambiar de tren en este trayecto», sostiene Nuñez. También pedirán un tren media distancia que saliese de Vilches y llegase, pasando por Linares-Baeza, a Jaén a primera hora del día. El que hay llega al mediodía. Siguen trabajando en la celebración de unas jornadas del ferrocarril para sensibilizar a la ciudadanía y, especialmente, a las administraciones públicas.

Piden consenso con los políticos para que el tren siga circulando

Una vez que se ha constituido el Gobierno de España, Comisiones Obreras no descartan convocar concentraciones para pedir la supervivencia del ferrocarril si se sigue por este camino. Según Nuñez, se puede mejorar con pocas inversiones el servicio que se le da al viajero. Antes de llegar

a tener que organizar acciones de protesta, priorizan el diálogo con las administraciones públicas ya que «queremos decirles a los políticos lo que están haciendo mal y aportar ideas», sostiene Nuñez. Defienden que hay demanda en el servicio de ferrocarril y, además de ser un medio de transporte seguro, destacan su accesibilidad con profesionales en las estaciones que atienden a quienes lo solicitan. «Es una ayuda social que no tienen otros medios de transporte», dice.

José Raúl Dueñas participa en una mesa del Congreso de la Escuela de Pacientes

J. S.

JAÉN. Profesionales del Área de Sanitaria Norte de Jaén han participado en las actividades teóricas y prácticas del IV Congreso de la Escuela de Pacientes, que ha tenido lugar en Granada en la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP).

José Raúl Dueñas, enfermero del centro de salud de 'San José', ha sido ponente en la mesa de experiencias titulada 'Más que pacientes', donde se han tratado distintas formas de disfrutar la vida aunque se tenga una enfermedad crónica.

Esta demarcación jienense del Servicio Andaluz de Salud (SAS) ha puesto en marcha varias aulas de esta iniciativa, donde profesionales y pacientes expertos en distintas patologías intercambian conocimientos y experiencias con el resto de asistentes a estas sesiones formativas.

«Intentamos conseguir unos ciudadanos más informados, con mayor autonomía y autocontrol de su enfermedad crónica, además que participen más en su tratamiento y tengan una mayor responsabilidad en su salud para mejorarla con los autocuidados adecuados», subraya José Raúl Dueñas.

Este programa de la Consejería de Salud une a pacientes, familiares, cuidadoras y asociaciones a través del intercambio de conocimiento y de experiencias, que contribuyen a mejorar la salud y la calidad de vida de las personas que padecen alguna enfermedad. El proyecto empezó en el año 2008.